

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**  
Pour publication immédiate

**La Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil célèbre 75 ans d'engagement dans la communauté**

**Longueuil, 2 avril 2019** – Dans le cadre des célébrations entourant les 75 ans d'engagement de la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil dans sa communauté, les membres du conseil d'administration ainsi que la direction générale de l'organisation ont voulu immortaliser ce grand événement lors d'un 5 à 7 convivial, afin de dévoiler des nouveautés relatives à son histoire.

Pour l'occasion, la direction de la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil a mandaté la Société historique et culturelle du Marigot afin de dresser la chronologie de son évolution dans le but de créer une ligne du temps virtuelle qui permet de remonter le cours de son histoire, de revivre des moments marquants, de découvrir ce qui fait de la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil une institution bien ancrée dans son milieu, près de ses membres et de ses citoyens. Puisque ce projet nécessitait des ajustements sur le site Internet caisseduvieuxlongueuil.ca, une refonte complète a été effectuée sur ce dernier, en collaboration avec l'Agence Bunji. La nouvelle interface se veut dynamique, interactive et durable.

**L'histoire de la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil**

L'histoire de la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil s'est entamée en 1944, grâce à la générosité et au dévouement des bâtisseurs de la Caisse qui avaient déjà, à cette époque, la fibre de la coopération et des valeurs de solidarité et d'entraide. Ils ont construit et fait grandir cette institution, qui aura toujours un impact significatif en termes de développements économique, éducatif et social au sein de sa collectivité. Cette richesse collective, qui appartient à ses membres, est la raison principale qui fait de notre coopérative une institution inaliénable.

De 1926 à 1932, une première Caisse a existé dans le Vieux-Longueuil. Nommée Caisse populaire Saint-Antoine-de-Longueuil, elle logeait sur la rue Saint-Thomas, à la résidence de M. Joseph-Ovila Moquin, président de la Société Saint-Jean-Baptiste, section Longueuil. M. J. Omer Lefebvre porte un grand intérêt aux caisses populaires, fondées en 1900 par Alphonse Desjardins à Lévis. C'est le 23 février 1944, à l'instigation de M. Lefebvre, qu'une assemblée de fondation de ce qui deviendra la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil, alors nommée Caisse populaire de Longueuil, a lieu. Cent quatre-vingt-dix personnes se réunissent à l'Hôtel de Ville, signent la Déclaration de la Société en présence du propagandiste de l'Union régionale de Montréal des caisses populaires, le chanoine Philémon Desmarchais. La Caisse devient la première à ouvrir sur le territoire correspondant à l'arrondissement du Vieux-Longueuil actuel, où ne se trouvaient que des banques. L'ouverture officielle aux membres a lieu le 4 mars 1944, et ce, dans les locaux du presbytère St-Antoine. M. J. Omer Lefebvre sera le président de la Caisse populaire de Longueuil jusqu'en 1973 et administrateur sur le conseil d'administration jusqu'en 1981. M. Maurice Brault, fidèle allié de M. Lefebvre, est le premier à avoir rempli le poste de gérant dans une caisse populaire. Il occupera ce poste jusqu'en 1981 et demeurera membre du Conseil d'administration jusqu'en 2003.

**Des activités spéciales pour souligner l'engagement de la Caisse**

Lors du lancement, M. Pierre Tardif, président du conseil d'administration de la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil, a mentionné « Fière de son passé, la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil est une belle réussite, qui a tout ce qu'il faut pour regarder loin, très loin ». Il invite tous les membres et citoyens à en apprendre davantage sur notre histoire en consultant la ligne du temps disponible au [www.caisseduvieuxlongueuil.ca](http://www.caisseduvieuxlongueuil.ca).

Aussi, afin de souligner cette année de célébration, la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil organisera quelques activités spéciales, dont une journée de réseautage portant la thématique « Engagé dans ma communauté » afin de faire connaître les organismes qui sont membres de la caisse pour favoriser le recrutement de bénévoles au sein de ces derniers. Elle réitérera aussi son engagement envers la Maison Répit-Vacances lors de la Journée famille – Hot-dog/Blé d'Inde, qui aura lieu le jeudi 29 août 2019, au Centre de services Saint-Pierre-Apôtre. Notons que cet événement-bénéfice existe depuis 23 ans et a été initié par les membres du conseil d'administration de la Caisse Desjardins de Saint-Pierre-Apôtre, avant le projet de regroupement entre les deux institutions. Elle clôturera ses activités avec l'annonce du gagnant de la campagne 2019 « Mon projet D – Agir ici, ensemble » lors de la semaine de la Coopération en octobre 2019. Rappelons qu'avec « Mon projet D, agir ici, ensemble », la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil s'engage concrètement à soutenir le développement de sa communauté en finançant un projet d'une valeur de 25 000\$ choisi parmi les projets proposés par ses membres. L'édition 2019 sera lancée lors de l'assemblée générale annuelle qui aura lieu le 23 avril 2019 prochain.

M. Jean-Paul de Lagrave a écrit dans le livre ***Un héritage plein d'avenir***, dressant l'histoire de la Caisse populaire de Longueuil de 1944-1994, que « Les hommes et les femmes de conviction et de clairvoyance, qui ont assuré le rayonnement de la Caisse populaire de Longueuil, n'ont eu d'autre ambition que de promouvoir et de protéger le droit absolu des membres à une qualité exceptionnelle de services ». À la lecture de cette citation lors du lancement, M. Sébastien Laliberté, directeur général, a ajouté « Je peux vous assurer qu'en 2019, quand je regarde les membres de notre équipe, la qualité de services et l'expérience membre et client demeurent au centre de nos actions et que plus que jamais, nous aspirons à être premier dans le cœur de nos membres, des gens et de notre communauté ».

#### À propos de la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil

Avec un actif global de 733 M\$, la Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil contribue au mieux-être économique et social de quelque 22 666 membres et de la collectivité où elle est présente. Elle offre toute la gamme de produits et services financiers du Mouvement Desjardins, dont elle fait partie intégrante. Premier groupe financier coopératif du Canada, le Mouvement Desjardins est reconnu parmi les institutions financières les plus solides en Amérique du Nord.

#### À propos de la Société historique et culturelle du Marigot

Fondée à Longueuil (Québec) en 1978, la Société historique et culturelle du Marigot est une organisation à but non lucratif. Communément appelée « Le Marigot », elle a pour mandat de conserver et valoriser le patrimoine témoignant de l'histoire de Longueuil et des environs afin de faire connaître aux citoyens leur patrimoine et rendre ce dernier accessible aux chercheurs.

- 30 -

#### Informations :

Caroline Belzile  
Directrice, Services aux membres et communication  
Caisse Desjardins du Vieux-Longueuil  
450 646-9811 poste 7189217  
[caroline.belzile@desjardins.com](mailto:caroline.belzile@desjardins.com)

#### Recherches et sources :

Louise Levac  
Directrice générale  
Société historique et culturelle du Marigot  
450 677-4573  
[shm@marigot.ca](mailto:shm@marigot.ca)